
di Francesco Vicario

M
ara Maionchi ha un’età... «Ma 
certo, figurati se mi trincero 
dietro questioni di cavalleria: 
dillo pure, anzi lo dico io. Ad 
aprile compio 80 anni. L’ana-

grafe parla chiaro: qualcosa nella mia vita ho 
visto e fatto. Per questo, quando Durex mi ha 
contattata, sono stata felice di prestare la 
mia voce, per fortuna o purtroppo assai ri-
conoscibile, per dare il via a una campagna 

SEMPRE
GRINTOSA
Mara Maionchi, 
brillante e grintosa 
come sempre, 
indossa una giacca 
con le sue iniziali sui 
revers. Nessuno può 
darle 80 anni. 
«Eppure il 22 aprile  
li compio. Vorrei 
organizzare una bella 
festa, ma tutto 
dipenderà dalla 
situazione della 
pandemia», dice.

LA MAIONCHI CI SPIEGA PERCHÉ È TESTIMONIAL DI CONDOMcopertina

FATE L’AMORE SICURO
RAGAZZI, ASCOLTATE UN’OTTANTENNE

«HO PRESTATO LA MIA 
VOCE A UN VIDEO DI DUREX 
PER METTERE IN GUARDIA 
I GIOVANI SUI RAPPORTI 
NON PROTETTI», DICE 
MARA, TORNATA IN TV CON 
“ITALIA’S GOT TALENT”. 
«È VERO, HO LA MIA ETÀ. 
MA PROPRIO PERCHÉ HO 
MOLTO VISSUTO SO 
CHE SI FIDANO DI ME»

necessaria: ragazzi, usate il preservativo». 
Il video, diventato presto virale sul Web, 

è un dinamico gioco grafico che dura poco 
più di un minuto e mette nero su bianco i 
numeri della questione, raccontati dalla 
Maionchi: secondo una ricerca realizzata 
su un campione di oltre 15 mila giovani tra 
gli 11 e 24 anni promossa da Durex, colos-
so nel mercato dei profilattici e del benes-
sere sessuale, e da Skuola.net, l’utilizzo del 
preservativo è una pratica non ancora pie-
namente consolidata. Solo il 50 per cento 

dei ragazzi usa proteggersi durante un rap-
porto sessuale. Significa che metà di loro 
mette a rischio la propria salute, ignorando 
che sono oltre 20 le infezioni sessualmente 
trasmissibili. Tra queste, non va mai dimen-
ticato il virus dell’Hiv. «Oggi incute meno 
timore perché può essere trattata», spiega 
Mara, «ma non dobbiamo perdere di vista il 
rovescio della medaglia: perché rischiare di 
doversi curare tutta la vita quando indos-
sando il preservativo si abbatte il pericolo? 
Senza contare la possibilità di gravidanze 
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ANCORA POCHI
LO USANO
Due frammenti del 
video per l’uso 
consapevole del 
preservativo lanciato 
da Durex. Accanto, 
un condom al centro 
di un cuore. A 
sinistra, i dati di una 
recente ricerca: su 
15mila ragazzi tra 11 
e 24 anni, solo la 
metà dichiara di 
usare il profilattico. 

LA PRIMA VOLTA
NON SI CONCESSE
Milano. Mara Maionchi, con il 
marito Alberto Salerno, 71 anni. 
L’anno scorso hanno festeggiato 
45 anni d’amore. «Fui io a proporre 
a Mara il primo weekend romantico, 
a Portofino. Ma lei si negò», 
ci raccontò Alberto che, sotto, 
si prodiga in un baciamano. 
(Foto Alessandro Rabboni).

indesiderate. Dunque occorre parlare di 
sesso sicuro e superare i non detti ancora 
assai radicati». 

È difficile immaginare un divulgatore 
più efficace di Mara Maionchi. «Io non giu-
dico, non faccio illazioni. Non entro nelle 
camere da letto. Dico solo di proteggersi, 
quel che accade nell’intimità è affare priva-
to. A me interessa che a quel letto si arrivi 
con un alleato a portata di mano: il preser-
vativo. E devo dire che alcuni tabù sono duri 
a cadere. Per esempio: ma chi l’ha detto che 
deve essere il maschio a portare in tasca il 
condom? Se l’obiettivo è preservarsi, anche 
le ragazze devono imparare a portarlo in 
borsa, senza avere il timore di essere giudi-
cate. Non è mancanza di fiducia nei con-
fronti del partner, è desiderio di mettersi al 
sicuro». Parlarne, dicevamo, è già un primo 
passo per vincere la disinformazione. Dice 
sempre la ricerca di cui sopra che meno del 
60 per cento dei giovani è solito discutere 



di sesso protetto con i genitori. E solo il 26 
per cento degli adulti consiglia il condom 
per la prevenzione dalle infezioni sessual-
mente trasmissibili. Se non ne parlano in 
casa, i ragazzi cercano sempre più spesso le 
risposte sul Web, dove però fioriscono le fa-
ke news che veicolano comportamenti erra-
ti e pericolosi. 

A rendere la comunicazione sull’uso dei 
condom più facile è arrivato di recente an-
che un decreto firmato dal viceministro 
Pierpaolo Sileri, che elimina l’autorizzazione 
preventiva del ministero della Salute per la 
pubblicità sui preservativi. «Un passo in più, 
segno che i tempi stanno davvero cambian-
do, anche se purtroppo, come ci dicono i da-
ti, l’omertà regna ancora sovrana nelle fami-
glie. La mia generazione arrivava al primo 
rapporto senza preparazione. Ricordo mia 
madre, donna per l’epoca molto moderna: 
quando mi trasferii ventenne a Milano mi af-
fidò solo un consiglio: “Stai attenta”. In quel 
monito c’era tutto. Forse era sufficiente: si 
conosceva il sesso a un’età avanzata - io poi ci 
sono arrivata molto in là - e si dava per scon-
tato che qualche informazione per quanto 

gherita. «Sono piccoli, ma se un giorno 
avranno bisogno di risolvere i propri dub-
bi,  sarò felice di palarne». 

A proposito di ragazzi: ruolo importante 
ha la scuola. «Una mia amica insegnante mi 
ha detto di aver mostrato il video della cam-
pagna ai suoi alunni. Io, da parte mia, sono 
disponibile a parlare ai ragazzi e a consiglia-
re loro che per qualunque dubbio bisogna 
rivolgersi ai medici». Gli 80 anni di Mara, 
dicevamo in apertura, sono dietro l’angolo. 

«Intanto festeggio con Italia’s Got Talent, che 
è ripartito su Tv8 con il mio gruppo di ami-
ci: la rigorosa Federica Pellegrini, che adoro, 
l’ammericano Joe Bastianich, quel simpatico-
ne di Frank Matano e la dolce Lodovica Co-
mello. E poi, certo, mi piacerebbe organiz-
zare una bella festa. Ma tutto dipenderà dal 
Covid: se riuscirò a festeggiare, vorrà dire 
che avremo superato questo dramma collet-
tivo, il miglior regalo che possa chiedere».  

Francesco Vicario

MARA MAIONCHI CI SPIEGA PERCHÉ FA UNA CAMPAGNA PER IL SESSO SICURO 

sommaria l’avresti comunque avuta. Poco 
influiva l’ambiente che si frequentava. Tutti 
pensano che quello della musica, nel quale 
cominciai a muovermi negli Anni 60, fosse 
più smaliziato. Sì, si parlava di sesso, ma sen-
za scendere nei dettagli». 

La vita di Mara, come ben sappiamo, è 
stata poi plasmata dall’amore per il produt-
tore e paroliere Alberto Salerno: nel 2020 
noi di Gente abbiamo dedicato loro una co-
pertina di grande successo in occasione 

dei 45 anni di vita insieme. «Be’ gli uomini 
hanno sempre avuto più libertà di costru-
irsi una propria esperienza sessuale, credo 
sia così anche ora. Io da madre di due figlie 
femmine, quando è stato il mio turno, ho 
avuto un approccio più deciso e fattivo. 
Frugavo anche tra i loro diari, lo ammetto. 
E quando ho capito che era arrivato il mo-
mento giusto, ho affrontato il tema. Poche 
parole, chiare e nette». Oggi sei anche non-
na di tre nipoti, Niccolò, Mirtilla e Mar-

«CHI L’HA DETTO CHE DEVE ESSERE LUI A RICORDARSENE? SIGNORINE,
NESSUNA VERGOGNA: PORTATE IL PROFILATTICO NELLA BORSETTA»


